
 

 

证券代码：200468                                  证券简称：宁通信 B 

 

南京普天通信股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
 

编号：2024-001 

投资者关系活动类

别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

通过互动易平台参与公司 2023 年度网上业绩说明会的投

资者 

董事长：李浪平 

董事兼总经理：姜毅 

副总经理兼总会计师：廖荣超 

副总经理兼董事会秘书：励京 

时间 2024年 5 月 31 日 15：30-16：30 

地点 
深 圳 证 券 交 易 所 “ 互 动 易 平 台 ”

http://irm.cninfo.com.cn“云访谈”栏目 

形式 网络远程方式 

交流内容及具体问

答记录 

本次业绩说明会交流内容如下： 

1.请问宁通信 B主要做什么业务，产业布局如何？ 

答：您好！感谢您的关注！公司属于通信设备制造业，

通信设备制造业是通信产业的重要基础。在国家政策推动

下，通信设备制造行业总体面临良好的发展机遇。公司及

子公司主营业务涉及智能会议、智能布线、智能配电及智

慧照明等领域，主要包括多媒体通信及应用解决方案、楼

宇智能化综合解决方案、工业智能配电系统、物联网太阳

能及市电路灯控制系统等。  

近年来，公司积极优化产业布局，聚焦主责主业，整



 

 

合研发、生产、销售，形成集聚效应。针对现有优势产业，

加强数字赋能，持续推动业务升级转型，公司产品广泛应

用于新型信息基础设施建设，公司积极拓展央企、金融、

能源、机场、港口、军工等优质市场，推动创新和研发能

力，努力形成核心和差异化竞争优势，提高公司核心竞争

力。  

公司强化与中国电科上下游产业链协同，聚焦“信息

通信”产业方向，突出网信体系产品服务配套供给能力建

设，进一步提升公司“产品+技术+服务”整体解决方案能

力。 

2.公司现有几家子公司是“专精特新”企业？ 

答：您好！感谢您的关注！公司现有 3家子公司为江

苏省“专精特新”中小企业，分别为南京普天天纪楼宇智

能有限公司、南京南曼电气有限公司、南京普天大唐信息

电子有限公司。 

3.视频会议产品是贵公司的主导产品，请说明视频会

议业务未来发展情况？ 

答：您好！感谢您的关注！在视频会议产业方面，公

司主要定位于多媒体通信及应用解决方案服务商。随着云

计算、人工智能、物联网、4K/8K 等超高清音视频技术的

快速发展，以及国产化替代不断被强化，公司视频会议业

务也正加速向智能化、超高清及物联化转型升级。  

公司坚持现有业务定位，推进业务模式从单纯的产品

销售向“分销+集成”双模式转变，紧紧抓住国产化和信

创产业的市场契机，重点布局央企、金融、医疗、高教等

行业，以聚焦用户需求为牵引，持续加大研发投入，打造

自主可控的软件平台和自有品牌集成配套产品线，从视频

会议延展至多媒体音视频专业集成领域，以整体方案集

成、客户化软件定制开发、专业的工程交付及售后运维服

务能力，构建差异化竞争优势，持续提升核心竞争力，实

现业务规模和质量持续提升，巩固可持续发展基础，构建

新发展格局，力争三年内在专业音视频行业集成服务领域



 

 

成为技术+服务的知名企业。  

子公司南方电讯结合公司优秀产品和公司专业的集

成服务及客户化软件定制开发能力，已经获得首都机场集

团、国家石油天然气管网集团等多个项目的成功合作，未

来将继续强化这种优势互补的合作模式。南方电讯已取得

电子与智能化工程专业承包贰级、建筑装修装饰工程专业

承包贰级、信息技术服务标准符合性证书三级等多项认

证。 

4. 你公司今年首次发布了 ESG 报告，2023 年在绿色

节能方面开展了哪些重点工作？ 

答：您好！感谢您的关注！公司将 ESG管理实践融入

公司日常经营的每个环节，在稳健经营、科技创新、健康

安全、产品服务、人才成长、社区贡献、环境保护等各方

面持续推进 ESG管理实践，积极建设负责任、可信赖的企

业，实现企业与社会、环境的和谐发展。  

2023年公司积极响应国家双碳战略，全面落实各项环

保措施，提高能源利用效率，加强能源节约与生态环境保

护。一是 2023 年公司在清洁生产和技术研发方面投入了

138.75万元，用以升级生产设备，优化工艺，淘汰高能耗

老旧设备，降低能耗；二是通过设置光伏发电装置，调整

能源供电结构，减少二氧化碳排放约 158吨；三是通过对

空调设备以及生产设备进行远程控制节能改造，节约用电

约 9万度；四是开展绿色办公，推行无纸化办公，通过为

办公区域更换节能灯管、合理使用空调杜绝无人灯等举

措，做到低碳办公。 

5. 宁通信 B的综合布线产业究竟发展前景如何？ 

答：您好！感谢您的关注！综合布线产业是公司的主

导产业之一，该产业的主要产品包括综合布线、数据中心、

光纤布线、楼宇智能化系列产品的设计开发、生产及系统

集成、技术推广等。该项业务由子公司普天天纪承接。  

随着 5G网络、数据中心等新基础设施建设持续推进，

为公司综合布线、数据中心配套等产品提供新机遇和更广



 

 

阔的市场需求。  

公司作为国内较早布局光纤布线的厂家之一，在云计

算、大数据、互联网+、5G 等需求不断增加的背景下，目

前可提供满足各种场景、不同建筑类型的智能楼宇布线、

数据中心预端接布线、POL全光网布线、光器件光设备等。

公司坚持自主研发，持续创新，快速市场化，全力打造高

端品牌。普天天纪产品获得多项发明专利，连续 19 年获

得综合布线十大品牌等。  

数据中心产品专注于数据中心领域产品的研发、生产

和技术推广，先后推出了数据中心铜缆预端接布线系统、

MTP 高密度光纤预端接布线系统、封闭冷通道机柜系统、

电源分配单元（PDU）、微模块数据中心系统、智能一体

柜系统和集装箱数据中心解决方案。产品拥有多项国家专

利和软件著作权。成功应用于重庆电信国干数据中心、重

庆电信水土数据中心、中国工程物理研究院（绵阳九院）、

哈尔滨电信哈南数据中心、徐州淮海大数据中心、温州公

安局、人民日报社、上海浦东机场、上海虹桥机场、天融

信（武汉） 等数据中心项目。普天天纪获得“中国数据

中心专家推荐优秀品牌”，高密度光纤布线系统获得“中

国数据中心创新奖”。  

智能安防产品作为公司新兴产业，产品线包括户外大

屏、室内小间距 LED显示屏幕（SMD、COB）以及安防线缆

等，努力为客户提供“一站式”LED 显示系统解决方案。

自推向市场以来，已稳定应用于第四届丝绸之路一会一节

综合馆、重庆大足区城市规划展览馆、国电南瑞调度自动

化产品服务中心、甘肃省联通总部大楼、江苏南京国家农

业高新技术产业示范区展厅等项目，在综合性场馆、城市

展览馆、能源、部队、公检法、教育、政府机关等各行业

有良好的用户基础。 

6.你公司智能配电产业发展状况怎样？ 

答：您好！感谢您的关注！公司智能配电产业主要向

轨道交通、机场、港口、园区等各类场所提供智能配电解



 

 

决方案。 

伴随着下游行业智能制造实施带来的产业升级，对低

压电气产品的监控、控制、云端计算能力提出了新要求，

以及产品的数字化发展也得到高速推进和渗透，为公司智

能电气产品逐步向定制化、数字化、智能化转型提供助力。

子公司南曼电气成功获得武器装备质量管理体系认证和

“中国电器工业领军品牌”荣誉称号，并通过“江苏省科

技型中小企业”“创新型中小企业”复审。 

7.公司今年科技创新有何计划？ 

答：您好！感谢您的关注！公司高度重视科技创新，

2024 年重点研发项目预计 11 项，主要包含睿景物联集控

系统、800G-1.6T 光纤布线系统、高等级阻燃安防监控线

缆及屏显专用线材等。截至 2024 年 4 月底，公司已累计

新申请专利 13 项，其中发明专利 3 项；新申请软件著作

权 4项。新获得专利授权 10项，其中发明专利 3项。 

8. 请介绍一下贵公司智慧照明产业发展情况。 

答：您好！感谢您的关注！公司智慧照明产业主要为

客户提供市电、太阳能路灯控制器及物联网智慧路灯管控

解决方案。随着国家“双碳”战略的实施和智慧城市建设

的推广，照明行业正逐步向绿色、低碳、智慧化发展，公

司基于物联网的市电、太阳能路灯控制器产品及整体解决

方案发展前景广阔。公司秉承“科技赋能、创造价值”的

经营理念，聚焦于智慧照明、智慧灯杆和智慧园区等领域，

致力于通过物联网智慧平台为智慧城市建设提供完善的

系统解决方案。子公司普天大唐为科技中小企业、国家级

高新技术企业、“双软”企业。 

（本次交流内容凡涉及未来计划等前瞻性陈述，不构

成公司对投资者的实质承诺，敬请投资者注意投资风险。） 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明 

不涉及 



 

 

活动过程中所使用

的演示文稿、提供的

文档等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


